



SPD-Fraktion in
der Bezirksvertretung



Fraktion BÜNDNIS 90/
DIE GRÜNEN in der
Bezirksvertretung

Bezirksvertretung Elberfeld

Gemeinsamer Antrag

Datum 08.08.2007

Drucks. Nr. VO/0682/07
öffentlich

Zur Sitzung am
08.08.2007

Gremium
Bezirksvertretung Elberfeld

Gestaltung der Kasinokreuzung

Beschlussvorschlag

1. Die Bezirksvertretung Elberfeld begrüßt die Initiative der Sparda-Bank West e.G., Wuppertal ein Kunstwerk zu stiften. Sie schlägt als Standort die Kasinokreuzung in Elberfeld vor. Da Überlegungen hinsichtlich der Auswahl noch nicht konkretisiert wurden, bitten wir vor Aufstellung um Vorstellung des Kunstwerkes in einer Sitzung der Bezirksvertretung. Wichtig ist auch, dass der Platz für Veranstaltungen nicht baulich blockiert wird.
2. Die Bezirksvertretung Elberfeld bittet die Verwaltung, das Konzept des Elberfelder Künstlers Heinz Velten mit einem Zitat von Else Lasker-Schüler gemeinsam mit dem Künstler auf der Freifläche an der Kasinokreuzung möglichst bald zu realisieren.
3. Die Bezirksvertretung Elberfeld stellt für das Projekt des Else Lasker-Schüler Zitats Eigenmittel bis zu 5000 € zur Verfügung.

Unterschrift

Thomas Kring

Klaus Lüdemann

Begründung

Mit der Stiftung der Sparda Bank wird die Elberfelder Innenstadt um eine weitere kulturelle Attraktion bereichert. Um dem Kunstwerk den erforderlichen Rahmen zu bieten, ist eine Gestaltung des gesamten Platzes notwendig. Da sich in unmittelbarer Nähe das Else Lasker-Schüler-Denkmal befindet, ist dieser Platz für ein weiteres Kunstprojekt mit einem unmittelbaren Bezug zu Else-Lasker-Schüler prädestiniert.

Der Künstler Heinz Velten hat ein entsprechendes Konzept in der Sitzung der Bezirksvertretung Elberfeld am 7.2.2007 vorgestellt. Er möchte auf dem Platz ein Zitat von Else Lasker-Schüler auftragen. Die Kosten wurden vom Künstler mit ca. 3000 € angegeben.

Das Zitat lautet : **„Ich bin verliebt in meine Stadt und bin stolz auf seine Schwebebahn, ein Eisengewinde, ein stählerner Drachen, wendet und legt er sich mit vielen Bahnhofsköpfen und sprühenden Augen über den schwarz gefärbten Fluss.“**

Die Fraktionen von SPD und BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN sind überzeugt, dass durch die künstlerische Gestaltung ein weiteres kulturelles Highlight für Besucher in Elberfeld entstehen wird. Mit diesem Beschluss wird zugleich der Grundstein für eine Elberfelder Kulturmeile gelegt.